

Fuente: El Periodic

Fecha: 22 de abril de 2013

Título: La conselleria de Sanitat impulsa la donación de leche materna en el Hospital de Xàtiva

Link: http://www.elperiodic.com/xativa/noticias/232691_conselleria-sanitat-impulsa-donacion-leche-materna-hospital-xativa.html

La conselleria de Sanitat impulsa la donación de leche materna en el Hospital de Xàtiva



El conseller de Sanitat, Manuel Llombart, ha visitado hoy el Hospital Lluís Alcanyís de Xàtiva con motivo de la puesta en marcha del servicio de recogida de leche materna donada. Se trata del primer centro hospitalario comarcal que cuenta con este servicio, con el objetivo de fomentar y facilitar estas donaciones, que son posteriormente transportadas hasta el Banco de Leche Materna de la Comunitat, ubicado en el Hospital La Fe.

"Se trata pues de una actuación pionera, que demuestra el altruismo y la solidaridad de muchas madres que se han interesado por este tipo de donación; el de Xàtiva se convierte en el primer hospital comarcal de la Comunitat que ofrece este servicio, dando respuesta a la demanda de nuestras pacientes", ha indicado Llombart.

Asimismo, ha añadido que esta iniciativa es un ejemplo de cómo la conselleria de Sanitat trabaja "cada día por aproximar las prestaciones y servicios sanitarios a todos los rincones de nuestro territorio; entre todos estamos consiguiendo una sanidad pública cada vez más cercana, siempre al lado del paciente".

¿Cómo ser donante de leche materna?

Las madres que amamantan satisfactoriamente a sus bebés y quieren donar una parte de su leche para los recién nacidos hospitalizados que la necesiten, toman cita y realizan una entrevista para verificar que no hay contraindicación para la donación y se le hace una analítica sanguínea.

Tras los resultados, les explican cómo extraerse la leche y cómo conservarla. También les proporcionan de forma gratuita el material necesario para la recogida de leche. En sus domicilios hacen la extracción y congelación.

Cabe recordar a aquellas mujeres del Departamento de Salud que deseen donar, que el servicio se encuentra ubicado en la 4^a planta del Hospital, en el área de Pediatría, y que el horario de recogida es de lunes a viernes de 9 a 14 horas.

El Banco de leche de la Comunitat

Desde la apertura en mayo de 2010 del Banco de leche de la Comunitat, ubicado en La Fe de Valencia, se han recibido ya más de 1.720 litros gracias a la generosidad de 330 donantes. Medio millar de bebés se han beneficiado del banco de leche materna en estos tres años de funcionamiento.

El 75% de los bebés reciben esta alimentación son prematuros. Otras indicaciones son las intolerancias digestivas, intervenciones quirúrgicas abdominales, retraso de crecimiento intrauterino o cardiopatías congénitas.

Durante 2012 nacieron un total de 2.883 prematuros en la Comunitat, es decir, bebés con un tiempo de gestación inferior a 37 semanas. Estos recién nacidos representan el 7,4% de los nacidos en la Comunitat, ya que en 2012 en los hospitales públicos nacieron un total de 38.919 bebés.

La leche materna es el mejor alimento para el bebé según la comunidad científica. Es especialmente beneficiosa para los prematuros, con bajo peso al nacimiento o con ciertas enfermedades, destinatarios específicos de esta leche. "En la Comunitat hemos logrado que el 80% de los bebés nacidos en los hospitales públicos salgan del centro con lactancia materna", ha recordado el conseller.

Jornada de divulgación entre profesionales del Departamento

El próximo día 30 de abril se celebra en el Hospital de Xàtiva una jornada para profesionales del departamento de salud, con el objetivo de divulgar la labor del servicio de recogida de leche materna donada y del propio banco de leche.

La Comisión para la Humanización del Nacimiento y la Lactancia (CoHuNaLa) del departamento de salud Xàtiva-Ontinyent es un comité asistencial cuyo objetivo general es

promover y apoyar el mejor inicio en la vida, asegurando las prácticas óptimas en la atención al embarazo, parto, período neonatal y especialmente a la lactancia materna.

Funciona desde el año 2003 y se reúne de forma mensual. Está integrado por 28 personas, tanto profesionales de diferentes centros asistenciales del Departamento de salud, integrados en atención primaria y especializada como de madres usuarias del departamento.